

**DNA du 22/14/15**

## **Strasbourg - Festival « Savoirs en fête » Lieu de partage**

**La salle de la Bourse accueillait samedi le festival « Savoirs en fête ». Une journée d'échanges parfaitement organisée, jusque dans les moindres détails.**



*À l'atelier tricot, patience et humilité sont nécessaires, et même indispensables. Photo DNA – Cédric Joubert*

Samedi matin, il n'est même pas 10h, et quelques personnes attendent devant la salle de la Bourse. Le festival « Savoirs en fête » va bientôt ouvrir ses portes. Deux programmes de l'événement sont placardés à l'entrée.

« La gestion de l'accueil est très importante », explique Pascal Dietrich, membre de l'association Troc Savoirs, à l'initiative de l'événement. « Les visiteurs viennent de ce côté et les animateurs de l'autre. Il y a un roulement des ateliers en fonction des plages horaires, il faut être très bien organisé. »

Habilité et rapidité sont donc les maîtres mots. L'atelier tricot débutant deviendra à 13 h 30 un atelier d'initiation à l'acrylique. Les bénévoles doivent être agiles dans l'installation et la métamorphose de chaque espace. Une bonne ambiance règne dans la salle. Les stands sont repérables grâce à des ballons de couleur. Un clin d'œil à la dimension amusante et ludique du festival.

Programme en main, les gens s'orientent sans trop de difficulté dans la grande salle. Des bénévoles viennent à leur rencontre pour les aider. L'esprit de « Savoirs en fête » se retrouve même dans l'organisation. La bienveillance et l'échange de connaissances sont à l'honneur.

Pour permettre au public de communiquer facilement sans être parasité par le bruit, le débat philosophique est prévu à l'écart. Quant à la cantine éphémère, un buffet fait face à de

grandes tables installées pour encourager la convivialité, même pendant la pause déjeuner.

Au centre, deux boîtes à idées attirent l'attention. L'une porte une pancarte « Je voudrais apprendre à savoir faire », et l'autre « Je peux apprendre ou montrer à quelqu'un à... ». L'association a pensé à tout et prouve une fois de plus qu'elle cherche perpétuellement à innover.

### **Un festival éco-responsable**

Et jusque dans les moindres détails. Pas d'assiettes en carton ; les bénévoles encourageant l'utilisation de vaisselle pour la restauration afin d'éviter le gaspillage.

Quant au stand écologie, il propose une multitude d'activités pour s'initier à l'environnement de manière ludique. Un écopoly construit comme un jeu de table, des prospectus sur la consommation d'énergie, et des jeux manuels sur l'alimentation, le chauffage ou l'électricité. « Jouer en apprenant que l'on peut faire des choix bons pour notre planète », explique l'une des membres de Troc Savoirs qui tient cet atelier.

« Environ 200 personnes sont attendues », poursuit Pascal Dietrich tout en confiant qu'il est « très difficile » de savoir par avance le nombre de visiteurs. D'autant plus que le festival est organisé pour la première fois.

Une chose est sûre, « Savoirs en fête » a au moins tenu la promesse d'un événement inédit.